

REGIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

Eco mes 8 rs.
Trimestre 24.

FUERA DE ELLA.

Trimestre 30.

NÚMEROS SUETOS
DEL ECO UN REAL.**ELECO****DE CARTAGENA.**

REGIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

CARTAGENA ILLUSTRADA

Trimestre. 28 rs.

fueraid. 34.

NÚMEROS SUETOS

de Cartagena Ilustrada 2 rs

Puntos de suscricion.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

Jueves 17 de Junio.**El Eco de Cartagena****LA EXPOSICION UNIVERSAL
DE FILADELFIA.**

Los trabajos preliminares de la Exposicion internacional de Filadelfia en 1876, se han hecho con una rapidez tan extraordinaria, que hacen augurar los mejores resultados.

Treinta y una de las primeras naciones del mundo han aceptado la invitacion que les hizo el Presidente, habiendo nombrado ya muchas, una comision que tendrá a su cargo los intereses de sus expositores. Se espera inaugurar la exposicion el 1.º de Mayo de 1876. Considerando lo adelantados que están los trabajos de la misma no hay duda alguna que todo estará listo antes de esa época. La parte principal es lo que se llama «Memorial hall», que no se desbaratará con objeto de que sirva como galeria permanente para la exposicion de los productos de bellas artes. Tiene 365 pies de ancho y 210 de largo. Su construccion es de granito. Se empezó el mes de Julio, debiendo haberse terminado para el 10 de enero próximo. Las paredes están ya hechas y una gran parte de la carpinteria está construida. Los trabajos fueron adjudicados al precio de 1.199,273 pesos, los gastos serán de cuenta de la ciudad de Filadelfia y del estado de Pensilvania que ha abierto con este motivo un crédito de 1.500,000 pesos.

Se trabaja mucho en el edificio consagrado á la parte industrial y que será el mas grande de todos: tendrá 1.830 pies de largo y 464 de ancho. Tendrá muchos pabellones. Es una construccion temporal que vendrá á costar 1.420.000 pesos próximamente. El edificio no está aun levantado; pero todos los materiales están listos y se espera que todo estará terminado para primeros de 1876. Se emplearán por lo menos 3.000 toneladas de hierro

250.000 pies cuadrados de cristal y mas de un millon de pies cuadrados de estaño para el techado. El constructor es el Sr. Richard y Dobbins y tiene á sus órdenes un ejército de obreros. El gran frio y la prolongacion del invierno son la causa de lo retrasadas que van las obras.

Habrà ademas un ala para las máquinas «Machinery Hall» (sala de máquinas) de 1.402 pies de largo y 360 de ancho con una sala anexa de 208 y 210 pies; el todo vendrá á costar unos 540,300 pesos. La construccion está empezada ya, y todos los materiales listos, confiándose en que estará terminada para el mes de Octubre.

El ala destinada á los productos de horticultura, tendrá 385 pies sobre 103; que será un modelo de trabajo arquitectónico se conservará despues de la exposicion. Vendrá á costar unos 257,297 pesos, debiendo estar concluida á fines de Setiembre. Tambien está en via de construccion el ala destinada á la seccion agrícola, cuyos planes y diseños están prontos, pero no se ha hecho aun contrato alguno sobre ella. Su construccion dará principio muy en breve y estará probablemente terminada para fines de Setiembre. En resumen van á construirse cinco alas, que deben estar listas en Enero de 1876, cuatro de las cuales se están edificando ya.

La estension que ocuparán será de unos 236 acres, en Fairmount Park, punto donde vienen á pasar el camino de hierro de Pensilvania y de otros Estados á Filadelfia. Los convenios establecidos con las compañías, hacen que los viajeros puedan llegar desde New-York y otros puntos hasta las mismas puertas de la Exposicion. Cada departamento tendrá una parte de los productos que se expongan y siete mil calles y avenidas permitirán á los viajeros y expositores circular á sus anchas. Se ha adoptado un sistema completamente nuevo de riego que ha empezado ya á funcionar, acudiéndose á bombas aspirantes establecidas sobre el Schuylkill que está próximo, para asegurar la abundancia

de agua. Estas bombas darán unos 17.172,000 litros de agua diarios. No faltará tampoco el gas en todos los puntos que abarca la Exposicion.

Se va á establecer tambien un sistema particular de tran-vias para que se pueda llegar fácilmente á la Exposicion de todos los puntos de Filadelfia.

Segun los cálculos del «Centennial Board of finance» las sumas recibidas por el mismo, ascienden á 1.436,005 pesos, de los que 1.045,251 fueron impuestos por los accionistas de la Exposicion y 346,788 son del crédito de 1.500,000 pesos votado por la ciudad de Filadelfia y el Estado de Pensilvania.

Sobre esta suma se han tomado 797,211 pesos que han sido gastados. La compañía tiene la conviccion de que serán precisos 3.500,000 pesos para acabar las alas y hacer frente á todos los gastos de la Exposicion. Desde hace muchos meses la empresa ha excitado vivo interés en el pais y de todas partes acuden suscritores.

Crónica local.

Hoy han sido entregadas al Alcalde de esta ciudad, Excmo. Sr. D. Jaime Bosch, la banda, placa y cruz de Isabel la Católica, con que ha sido agraciado por S. M.; cuyas insignias son una prueba de consideracion con que todos los concejales de este Ayuntamiento, han querido obsequiar á su digno presidente.

La entrega la han hecho personalmente en su casa los mismos señores Concejales, con la carta que á continuacion insertamos.

«Excmo. Sr. D. Jaime Bosch y Moré.

Nuestro distinguido y estimado amigo.

La decoracion que el Gobierno de S. M. se ha dignado otorgar á V. E. por Real decreto del dia 7 del actual, es tan merecida, que mas que como gracia, debe considerarse como un acto de estricta justicia que todos los cartageneros presentiamos y deseábamos.

No es la merced que habeis recibi-

do Excmo. Sr. el fruto de tenebrosas maquinaciones en el agostado campo de la politica. Mucho menos puede atribuirse al brillo de vuestras riquezas que, por grandes que ellas sean, jamás fueron ostentadas como no haya sido para remediar las necesidades de los enfermos ó desvalidos. Y sería altamente ofensivo á la dignidad é independencia que tenéis tan acreditadas, el suponer que hubiéseis consentido siquiera, que se pusiese en juego el favor para conseguirla.

Ninguno de dichos bastardos, y por desgracia bastante frecuentes medios, han podido servir de fundamento á ese Real decreto, contra el cual lucha fuertemente, aunque en vano, vuestra modestia.

Por mas que ella se resienta, no nos es dado ceder al vehemente deseo que nos anima, de esponer en esta carta, si bien de una manera sucinta, las razones que caracterizan de eminentemente justo el decreto citado.

Apenas habia llegado V. E. á la mayor edad, cuando el sufragio electoral, vinculado á la sazón en pocas personas, la mayoría de ellas ilustradas y que por tanto debian ser muy exigentes en punto á la calidad de los candidatos, os condujo á desempeñar el cargo de Alcalde de esta ciudad.

Durante aquella época, jamás la pasión ó el propio interés empañó vuestras acciones; y así es, que tanto el partido político en que militábais como el contrario, guardaron de vos un grato y cariñoso recuerdo. Gratitud y cariño que fueron arraigándose dia por dia en el espacio de mas de veinte y cinco años entre estos vecinos, con motivo de las repetidas ocasiones en que ya por turbulencias, calamidades públicas ú otros acontecimientos extraordinarios, fué necesario sacar á plaza los ruegos, las dádivas y, en una palabra, la valiosa influencia de los hombres mas distinguidos de esta localidad, porque siempre entre estos figuró V. E. en primera línea, cooperando con todas sus fuerzas á conjurar la crisis ó resolver el conflicto, sin tener para nada en cuenta